



22. Info-Abend am 12. Mai 2015 in Bayern - Thema: „Individuelle Qualitäten für das Team einbringen: Selbstbewusst und aktiv auftreten“

Unterstützung der Trainergemeinschaften an einigen ausgewählten Stützpunkorten – Teilnahme wird als Fortbildung für die C-Lizenz angerechnet

Weiterbildungsangebot der DFB-Stützpunkte für alle Trainer in den Vereinen

Am 12. Mai 2014 ist es an allen 64 bayerischen DFB-Stützpunkten wieder soweit. Die DFB-Stützpunkte öffnen wieder für alle interessierten Trainer in den Vereinen ihre Pforten und zeigen neue Trainingsinhalte, die sich aus den aktuellen Trends des Spitzensfußballs ergeben haben und folglich auch für jede Mannschaft und jeden Trainer von Interesse sein müssen.

Auf ein enormes Interesse und eine stetig steigende Nachfrage sind die Info-Abende an den DFB-Stützpunkten gestoßen. Gestützt auf dem Wissen, dass Talentförderung nur durch ein perfektes Zusammenspiel zwischen Verein und Verband optimal funktioniert, forciert der Deutsche Fußball-Bund im Rahmen des Talentförderprogramms auch die Weiterentwicklung der Vereinstrainer und damit ein optimiertes Training an der Basis - im Verein!

Die kommende Vereinstrainerfortbildung findet am 12. Mai 2014 an allen 64 bayerischen DFB-Stützpunkten statt und ist bereits die 21. Veranstaltung in dieser Reihe. Thema wird „Individuelle Qualitäten für das Team einbringen: Selbstbewusst und aktiv auftreten“ sein.

Die vier bayerischen Koordinatoren des Deutschen Fußball-Bundes für die Talentförderung Michael Köllner (Ostbayern), Roberto Pätzold (Nord), Oskar Kretzinger (West) und Peter Wimmer (Süd) laden die Jugendtrainer und -betreuer Ihres Vereins recht herzlich zu dieser Trainerfortbildung ein. Selbstverständlich sind auch weitere Trainer und Betreuer aus Ihrem Verein willkommen. Über möglichst viele interessierte Trainer und Betreuer würden wir uns freuen.



Die Broschüren erhält jeder Teilnehmer am Info-Abend. Sie bieten jedem Trainer viele Anregungen und Tipps für das eigene Training – unabhängig vom Alter und Leistungsbereich!

Beginn am 12. Mai 2014 ist wie gewohnt um 18.00 Uhr. Nach einer Demotrainingseinheit mit den Spielern und Spielerinnen des DFB-Stützpunktes zeigen die DFB-Stützpunkttrainer attraktive Spiel- und Übungsformen zum Thema „Individuelle Qualitäten für das Team einbringen“ auf. Nach der Praxis werden die Trainingseinheit und das Thema theoretisch nachbesprochen. Alle Teilnehmer erhalten wie gewohnt ein Handout, in dem alle Spielformen und weitere interessante Aspekte für ein attraktives und zielgerichtetes Fußballtraining aufgeführt sind. Darüber hinaus erhalten die Teilnehmer ein toll gestaltetes Poster .

Der für Ostbayern zuständige DFB-Koordinator Michael Köllner (Regensburg) lädt alle Trainer ein: "Der Fußball wird nicht nur von einigen Vereinen und Trainern geprägt. Deshalb ist es umso wichtiger, dass jeder Trainer stets bestens informiert ist, um ein Toptraining mit seinen Spielern durchführen zu können - unabhängig der Spielklasse und des Altersbereichs. Die DFB-Info-Abende an den DFB-Stützpunkten bringen in jede Region die neuesten Trends und die Umsetzung in das Training. Ein besseres dezentrales Angebot quasi vor der Haustür gibt es nirgends."

Wir wissen aufgrund der langjährigen Erfahrung, dass in der Regel nur die wissbegierigen und lernbereiten Trainer dieses Angebot annehmen. Bleibt zu hoffen, dass sich viele Trainer selbst weiterentwickeln wollen und dies nicht nur von ihren Spielern und Spielerinnen erwarten!

Die Intention des 22.DFB-Info-Abends und einführende Erläuterungen zum 22.Info-Abend von DFB-Trainer Jörg Daniel (sportlicher Leiter des DFB-Talentförderprogramms):

Sportliche Erfolge im Fußball basieren auf einem gefestigten Team mit Spielerpersönlichkeiten. Unsere Nationalmannschaft ist hierfür der beste Beweis.

Denn alle Weltmeister-Mannschaften des DFB haben die gleiche Erfolgsformel. Ein starker, unbeirrbarer Teamgeist war ein identisches Merkmal der Teams von 1954, 1974 und 1990. Andererseits ebneten bei allen drei Weltmeister-Mannschaften erst dominante Spielerpersönlichkeiten den Weg zum Titel.

Auch der Blick in die heutige Spitze des nationalen und internationalen Fußballs unterstreicht diese Feststellung. Nach wie vor machen erst positive „Leader“ mit individuellen Qualitäten einschließlich klarer Team-Strukturen große sportliche Erfolge möglich. Der Gewinn von Titeln benötigt diese überragenden Individualisten, die sich ganz in den Dienst der Mannschaft stellen.

Für diese besonderen Facetten unseres Teamsports müssen wir die jungen Spielerinnen und Spieler rechtzeitig sensibilisieren.

Wer erfolgreich spielen und sportlich vorankommen will, muss seine individuellen fußballerischen und psychischen Qualitäten durch gezieltes, engagiertes Training stetig verbessern, um das nötige fußballerische Können und Selbstbewusstsein zu erreichen. Höchste sportliche Ansprüche lassen sich für die Talente nur durch höchste Ansprüche an sich selbst erzielen! Eigenmotivation und Eigeninitiative sind dazu unerlässlich!

Gleichzeitig ist unseren Talenten eindringlich zu vermitteln, dass Fußball ein Mannschaftssport ist. Die persönliche Stärke jedes Einzelnen muss dabei in die Teamleistung einfließen. Andererseits profitiert dann wieder jeder von der besonderen Kraft einer funktionierenden Mannschaft.

Diese Prozesse lassen sich dabei wie sonstige fußballerische Schwerpunkte und Ziele attraktiv und lernintensiv mit konkreten Trainingsinhalten und -abläufen verknüpfen und fördern. Der aktuelle DFB-Info-Abend liefert dazu praxisorientierte Impulse!

An einigen ausgewählten Stützpunktorten unterstützt die jeweilige Trainergemeinschaft des Bezirks (GFT) den Info-Abend. An diesen Orten werden drei Unterrichtseinheiten für die Verlängerung der Trainer-C-Lizenz von der GFT bestätigt. Weitere Informationen können über die jeweiligen Trainergemeinschaften erfragt werden.



Ablauf:

Bis 18.00 Uhr Eintreffen der Trainer und Betreuer am DFB-Stützpunktort

18.00 Uhr – ca. 19.15 Uhr Trainingsbeobachtung mit paralleler Kommentierung

19.30 Uhr – ca. 20.30 Uhr Nachbesprechung des Themas, weiterer Trends des Spitzenfußballs inklusive Raum für weitere Fragen und Diskussionen

Wichtige Hinweise:

- Die Trainer und Betreuer werden nicht aktiv als Spieler gefordert – keine aktive Teilnahme im Training. Demogruppe ist eine Gruppe des jeweiligen DFB-Stützpunktes.
- Alle Teilnehmer erhalten ein Handout. Kosten entstehen hierfür keine.
- Die Teilnahme ist gebührenfrei!
- Eine Anmeldung beim jeweiligen DFB-Stützpunkt ist wünschenswert, aber nicht erforderlich.
- Die Info-Abende an den DFB-Stützpunkten sind ein Fortbildungsangebot, aber auch eine Kommunikationsplattform für alle Trainer und Betreuer in der Region.
- An einigen ausgewählten Stützpunktorten können in Verbindung mit den jeweiligen Trainergemeinschaften Fortbildungsstunden für die Teilnahme am Info-Abend bestätigt werden.
- Alle DFB-Stützpunkte in Bayern sind der untenstehenden Karte zu entnehmen. Die Ansprechpartner sind unter <http://www.bfv.de/cms/seiten/1228.html> einsehbar.



Talentförderprogramm im Bayerischen Fußball-Verband



Weitere Informationen rund um den Info-Abend, die Arbeit in den DFB-Stützpunkten und rund um die bayerische Talentförderung erhalten Sie auf der Homepage www.bfv.de/talente ! Ebenso empfehlen wir Ihnen einen Besuch auf der Homepage der DFB-Talentförderung <http://talente.dfb.de>. In regelmäßigen Abständen werden auf dieser Homepage Interessantes zum Training im Jugendbereich, zur grundsätzlichen Thematik Talentförderung und vieles mehr veröffentlicht. Ein regelmäßiges Vorbeischauen lohnt sich hier immer.